

## Comunicado Oficial de ASODIPLO sobre las declaraciones del Presidente Gustavo Petro respecto a la Cancillería y la Carrera Diplomática y Consular de Colombia

Bogotá, 4 de diciembre de 2024

La Asociación Diplomática y Consular de Colombia (ASODIPLO) rechaza las declaraciones realizadas el día de ayer por el Presidente de la República, Gustavo Petro Urrego, en las que cuestiona la integridad y el funcionamiento de la Cancillería, así como la legitimidad de la Carrera Diplomática y Consular de Colombia.

Tales afirmaciones desvirtúan el papel y los valores que sustentan esta institución. Señalamientos como que la Cancillería es un espacio "ario", que los funcionarios de carrera son "hijos de la oligarquía" interesados en "pasear por París, Miami, Madrid o Londres", o que estos "siguen siendo súbditos", son ajenos a la verdad y ofensivos, precisamente cuando la carrera es lo opuesto al clientelismo, al elitismo y a los privilegios que desafortunadamente han prevalecido en la diplomacia por largo tiempo.

Es precisamente el ingreso por concurso público abierto el que ha permitido por décadas que la Carrera garantice la representación adecuada de Colombia en el ámbito internacional a la vez que se opone a las prácticas nepotistas y clientelistas, a las que ningún gobierno ha sido ajeno y que contravienen el mérito al nombrarse personas no idóneas.

La Carrera Diplomática y Consular de Colombia se basa en un sistema de méritos y no responde a intereses partidistas. Es una carrera profesional que se distingue por su independencia política, lo que permite que los funcionarios diplomáticos y consulares puedan cumplir con su labor sin



compromisos políticos o favores personales, sino con el único objetivo de servir al pueblo colombiano y velar por los intereses del Estado.

Las decisiones judiciales que han revisado ciertos nombramientos, lejos de ser un obstáculo, son un reflejo de la prevalencia de la legalidad, la integridad y el profesionalismo reconocido por los jueces frente a nombramientos provisionales ilegales.

La Carrera Diplomática y Consular, lejos de ser una institución exclusiva o elitista, está conformada por individuos provenientes de diversas regiones del país, distintos grupos étnicos, diferente estrato socioeconómico, la Carrera refleja la diversidad del país. Este cuerpo profesional ha aumentado como resultado de años de trabajo y luchas, como la que hemos librado por más de 40 años desde **ASODIPLO** para lograr la consolidación de un sistema de acceso y permanencia en el servicio diplomático, por concurso público basado en el mérito.

Por último, le extendemos nuevamente una invitación al señor Presidente, para que nos abra espacios de diálogo, pues tenemos muy presente que durante su campaña indicaba la necesidad de aumentar el número de diplomáticos de carrera y fortalecer el servicio exterior, de manera que podamos trabajar juntos para alcanzar esa meta.

**ASODIPLO** 

Asociación Diplomática y Consular de Colombia

\* \* \* \* \* \* \* \* \*